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劉自強致辭時表示，大田一中堅持「全面發展，學有特長」的辦
學理念和「做有責任的現代人」的校園精神，保持了較高的辦

學水準，培養出一批批優秀的學生。近年來，香港大田一中校友會
隊伍不斷發展壯大，成員積極參加香港社會事務活動，隨着校友會

規章制度的進一步完善，其凝
聚校友人心與力量的作用日益
增強。他指出，校友會未來將
繼續關注並支持母校的發展，
為香港的繁榮穩定和家鄉的經
濟發展作出積極貢獻。
林廣兆致辭稱，大田一中校

友會30年來在參與香港各類社
會事務中，貢獻了積極力量。
他對大田一中校友為香港福建

社團聯會提供的支持與幫助表示感謝。
章德泉在致辭中強調，校友會始終關注、關心、支持母校大田一

中，包括長期的捐款捐物，為母校辦學發展作出了積極貢獻。他表
示，香港大田一中校友會是大田一中首個地區校友會，希望校友們
能多回母校看看，為母校發展獻計獻策、傳送經驗。
是日出席致賀的嘉賓者眾，包括普衡律師事務所全球合夥人兼大

中華區主席李曙峰，香港集友銀行董事章德春、副董事長兼行政總
裁鄭威，澳門國際銀行董事長、香港廈門國際投資有限公司執行董
事黃來智，香港福建社團聯會副主席鄭亞玲、藍建平、陳錦梅、劉
西目、柯孫培，常務副秘書長兼總幹事周珊珊，常務副秘書長王玉
笛，副秘書長夏秀蓮，香港漳州同鄉總會理事長林津玲、香港平潭
社團聯會主席林官貴，福建中學（官塘）校長吳宏基，福建中學
（小西灣）校長盧曼華，福建省大田政協委員、廣東省福建大田商
會會長蘇元解等。

香港汕頭商會日前在會所禮堂舉行第37、38屆會董
會交接儀式，李志強從上屆會長王文漢手上接過印
信，正式當選為第38屆會長，新一屆會董會即日正式
執事。
王文漢致辭時表示，在任期間，在歷屆會長指導及各

位會董同仁的配合下，發揚愛國愛港愛鄉的精神，傳承
商會的優良傳統，盡心辦好會務。去年該會榮獲「香港
回歸25周年企業貢獻大獎」，正體現了社會各界對該
會在香港回歸以來擁護「一國兩制」和基本法、支持特
區政府依法施政所作出的貢獻，並給予肯定及鼓勵。他
指出，新一屆會董人才輩出，更湧現許多有幹勁的青
年，這都是有利該會未來的發展，相信在李志強會長的

帶領下，他們
能更有效發揮
才能，為會務
創造輝煌。
李志強在致

辭中，衷心感
謝同仁的支
持。他讚揚王
文漢在任期間，繼承該會優良傳統，發揮正能量，為會
務發展盡心盡力，貢獻良多。他指新一屆會董會必定致
力務實完善會務工作，推動會員積極投入會務發展。商
會的發展是需要大家繼續發揚愛國、愛港、愛鄉的宗

旨，更需要更多本港潮籍社會賢達的加入及支
持，使該會的發展能吸入新思維、新動力，讓
傳統商會與時俱進，為家鄉建設、為香港繁榮
穩定、為祖國富強昌盛作出應有的貢獻。
第37屆會董會主要成員包括：會長李志

強，常務副會長吳漢忠、孫淑強、朱俊豪、姚
韋霆，副會長許曉東、吳泰榮、陳燕萍、鄭瑞
欽、王漢興、陳德晉。

山西省政協主席吳存榮一行日前訪
港，並於9月23日與香港山西商會進行
了座談交流。期間，香港山西商會會長
吳騰表示，吳存榮親自率團訪港，充分
體現了山西省領導對在港的山西社團和
鄉親的親切關懷和高度重視，為他們今
後更好開展各方面的工作帶來助力和動
力。
隨後吳騰向訪港團匯報了商會過去幾年開展的各
種活動，特別是第四屆理事會成立後，商會作為法
定的省級同鄉社團，在加強對成員的政治引領、隊
伍建設、社區服務、青少年工作，以及宣傳推廣山
西、弘揚以關公文化為代表的中華傳統文化等各方
面的工作和活動。
商會副會長兼常務副秘書長劉燕則匯報了今年香
港青年內地實習計劃的活動和成果，強調加強香港
青年對祖國內地的了解，一直是香港山西商會的工
作重點。座談會上，商會常務副會長劉新元、徐柱
良、副會長霍啓文、譚雪欣、吳廷浩、李沁如也紛
紛發表感言，表示要繼續為商會的發展出謀獻策，

為晉港兩地的交流合作貢獻力量。
吳存榮對商會與懲教署合作成立的「香港山西商
會燃亮希望教育基金」為在囚人士改過自新，持續
進修提供資助的做法高度讚賞，表示這讓迷途知返
的人有機會重新出發，重投社會，這不僅僅影響其
本人，也影響到許多的家庭，更關乎社會的穩定，
是一件功德無量的好事。
出席此次座談會的除一眾訪港團領導和商會成員

外，還包括山西省政協常委暨山西省政協港區召集
人、亞洲地產控股（香港）董事長蔡志忠，山西省
政協香港特邀列席委員、禾喜發展（香港）董事長
范立新等。

吳存榮一行訪港 香港山西商會座談交流 香港汕頭商會換屆李志強榮膺會長

◆一眾義工於出發前合照。

香港黑龍江社團總會日前與九龍樂善堂合辦「樂善港龍中秋鄉連
心」送暖活動，為黃大仙、九龍城、荃灣等區共700戶長者及基層
家庭送上福袋及節日祝福，共慶中秋。啟動儀式後，香港黑龍江社
團總會主席韓世灝、九龍樂善堂主席李聖根、黃大仙民政事務處專
員胡鉅華、中聯辦社聯部副處長王崴等一同探訪基層家庭，為長者
送上節日祝福和溫暖。
韓世灝表示，香港黑龍江社團總會是為了團結黑龍江籍社團和鄉
親而成立，旨在促進龍港相互交流與合作、弘揚中華傳統文化，以
及支持和參與各項公益慈善事業。由於香港有許多弱勢群體需要大
家的關愛，總會除不時組織各種籌款活動，藉募集資金或物資作出
支援外，還將借助各種形式的宣傳活動來呼籲社會各界關注他們的
困境，希望公眾一起加入志願者隊伍，幫助有需要的弱勢社群。
「『切實排解民生憂難』是現屆特區政府施政的一大重點，總會將
會繼續貫徹習近平總書記『七一』重要講話的精神，堅守『一國兩
制』初心，踐行宗旨為民造福，積極推動解決香港市民的關心事、
困難事。」韓世灝強調說。
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◆吳存榮一行到訪香港山西商會。
◆ 李志強（右二）從王文漢（左二）
手上接過印信。

◆換屆交接儀式上會員大合照。

◆ 施清流（中）授牌予新任會長
劉自強（左）與監事長楊融生。

香港大田一中校友會慶成立30周年暨第五屆理監事就職
香港大田一中校友會日前（9月 10

日）舉行校友會成立30周年暨第五屆
理監事就職典禮，劉自強榮膺會長，全
國政協委員、香港福建社團聯會主席施
清流，香港福建社團聯會榮譽主席林廣
兆、林樹哲，榮譽顧問周安達源、柯達
權、陳聰聰，福建省大田縣第一中學黨
總支書記章德泉等蒞臨主禮，場面熱
鬧。 ◆◆賓主於典禮上合影留念賓主於典禮上合影留念，，場面熱鬧場面熱鬧。。

香港文匯報訊 （記者 蔡競文） 廠商會會長
史立德昨表示，在出口貿易前景難言樂觀下，
內需仍會繼續肩負起經濟的「穩定器」。不
過，內需的增長動力仍受制於多個不確定因
素，廠商會預計今年下半年香港經濟增長難將
有所加快。他又指特區政府推出「香港夜繽
紛」後，留意到晚間人流不錯，加上假日刺激
帶動，相信對香港消費市場有正面幫助。
史立德指，雖然上半年訪港遊客數字已恢復
至疫情前四成，以及市道回暖帶動本地私人消
費開支增長超過一成，但受累於全球經濟增長
放緩，以及不利本港轉口貿易的結構性因素影
響，導致貨品出口貿易一直未如理想。

全球經濟增長放緩拖累出口
他指，隨着歐美通脹回落，加息周期接近尾

聲，當地消費者信心和購買力將會逐步回升，
加上進口商消化完庫存後或會逐步增加補貨的
力度，令本港明年的貨物出口有望緩步改善。
由於今年大部分時間基數較低，預計香港明年
全年貨物出口或可錄得5%以下的較低單位數增
長。

港商聖誕新年訂單續疲弱
被問及聖誕、新年檔期的訂單情況，史立德

表示由於受到外圍經濟不明朗、庫存較高影
響，港商今年訂單持續疲弱，惟未見有客戶取
消訂單，廠商仍在觀望聖誕、新年情況，雖然
有客戶提出補貨，但只屬較小的訂單。
內需方面，由於就業市場持續向好，旅遊業

復甦進度加快，加上特區政府推出「開心香
港」及「香港夜繽紛」等措施，史立德料應可
帶動零售和旅遊相關行業進一步增長。談及中
秋國慶長假期對消費市道刺激力度，他表示目
前難以預測有多少內地旅客訪港，不過在特區
政府推出「香港夜繽紛」後，有留意到晚間人
流不錯，加上假日刺激帶動，相信對香港消費
市場有正面幫助。
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香港文匯報訊 （記者 馬翠媚） 渣打香港牽
頭成立的虛銀Mox昨公布，最新客戶數目已達
50萬人，今年上半年收入按年增長超過3倍，
客戶信貸及墊款為去年同期超過兩倍，存款為
去年同期接近兩倍。Mox行政總裁胡博思昨表
示，維持Mox明年收支平衡的目標。而該行為
慶祝開業三周年亦推出新推廣，其中活期存款
額結餘達7.5萬元的Mox Credit客戶，任何消
費都可獲2%無上限現金回贈，在超市消費更

可獲3%現金回贈，較現有消費現金回贈1%為
高。
另外，Mox今年年中獲證監會發出第 1類

（證券交易）牌照，當時預告將推出港股及美
股交易服務。Mox產品總監鮑志毅透露，年內
將推出「Mox Invest」，除了目前正在沙盒測
試中的港股及美股交易服務外，該行正研究在
Mox App上推出一款與國際知名夥伴合作並獲
得證監會授權的回報增值基金。

年內推港股及美股交易服務
鮑志毅又指，Mox Invest將可讓客戶在數分

鐘內開立投資戶口，並計劃推出各種投資港股
美股的新功能，如購買美國碎股等，客戶可在
靜待投資機會時的閒置資金能於Mox Invest現
金賬戶中賺取利息而持續增長，相信新服務能
讓客戶同時從投資及儲蓄中獲利。此外，Mox
目前正研究推出新的組合投資解決方案。

Mox上半年收入增逾3倍

對比去年發行首批綠債，共錄得48.8萬人認
購、涉資325.67億元，今年最新一批綠債無

論是金額或申請人數都少於去年，今年認購人數
約32.3萬人，較去年少逾三成，今年凍資約302
億元，亦較去年少約7%，而政府發言人指，數字
有待進一步核實，最終數字可能會有所調整。而
特區政府擬將發行額提高至上限200億元，意味
與去年相同。

多家銀行認購金額勝去年
零售方面，多家銀行均表示認購金額超過上
一批。滙豐透露，總認購額超過上一批，客戶
平均認購金額增加約25%，透過滙豐認購新一
批綠色債券的客戶中，五分之一是首次經該行
參與認購香港特區政府發行的零售債券。
恒生銀行也指，該行總認購人數及認購金額
均打破首批綠債紀錄，當中八成客戶透過數碼

渠道認購 。渣打也稱，客戶認購新一批綠債總
認購金額超越去年，客戶平均認購金額亦較去
年增加三成， 其中近七成透過網上渠道遞交申
請。中信銀行（國際）則指，接獲的綠色零售
債券認購人數較上一批輕微上升，總認購金額
上升超過三成，最高認購金額為100萬元，平
均認購金額為10萬元。花旗銀行也指客戶整體
認購金額比去年上升近三成。

耀才：現金認購為主孖展比例小
券商方面，耀才證券孖展昨天截飛，行政總
裁許繹彬表示，截至周二現金加孖展的認購額
接近30億元，當中以現金為主，孖展只佔小部
分。他指耀才首天吸引了接近1.3萬人申請，
涉及金額近2億元，認購人數及額度均已超越
去年。不過，數據顯示耀才去年綠債最終總認

購金額近 38億元，今次 30億元仍下跌約兩
成。
信誠證券聯席董事張智威稱，該行今次共錄

得約6,000人認購，認購金額達2.5億元，雙雙
好過去年表現，平均認購金額為5萬元，主要
由於4.75厘的回報夠吸引。

銀行紛加大定存息率「搶錢」
因零售綠債抽走市場資金，加上季結因素，

銀行紛紛加大定存息率「搶錢」，昨有7間銀
行調整港元定期存款息，當中6加1減。加息
者包括3間虛擬銀行，富融(Fusion Bank)、虛銀
眾安(ZA Bank)、平安壹賬通(PAOB)；而建行
亞洲提高1個月及3個月0.1厘至4.8厘；交銀
香港微升3個月0.05厘至4.3厘。創興加3個月
0.6厘至4.7厘。

兩批零售綠債認購情況兩批零售綠債認購情況

第一批
第二批

註：第二批為初步統計數字

發行時間
2022年5月
2023年9月

保底息
2.5厘
4.75厘

認購人數
48.8萬
32.3萬

認購金額（元）
325.67億
302億

分配結果
最多5手

--

保底息達4.75厘的第二批零售綠債昨日下午截止認購。特區政府

發言人昨晚表示，根據配售機構所得的資料，本次初步認購統計認

購金額約302億港元，認購金額是目標發行額的2倍；認購人數約

32.3萬人，但較市場預期的逾50萬人認購為少。然而，由於零售

綠債認購較150億元的預計發行額高，故特區政府會將最終發行額

提高至上限200億港元。政府計劃於10月6日(星期五)公布配發結

果。 ◆香港文匯報記者 莊程敏、馬翠媚

◆史立德表示，本港明年的貨物出口有望緩步改善。

◆特區政府發言人表示，第二批零售綠債最終發行額將提高至上限
200億港元。 資料圖片


